



S
h



Claudia Sheinbaum Pardo



Gerardo Fernández Noroña

presentará reformas constitucionales a FGR: Fernández Noroña

e
i

n
b

a

u

m

RAÚL RAMÍREZ

Claudia Sheinbaum, próxima presidenta de México, presentará reformas constitucionales a la Fiscalía General de la República (FGR) y a todas las fiscalías de la República, para complementar la reforma al Poder Judicial, así como para transformar a la defensoría de oficio, según lo adelantó el senador de Morena Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Cámara Alta.

"Algunas áreas que no se tocaron en esta reforma (judicial), (las reformas son) para complementar. Es una de las preocupaciones y ocupaciones que tiene nuestra compañera presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. Platicando con ella, comentó que presentaría esas iniciativas de reforma constitucional, de hecho, se están trabajando", sostuvo.

"Viene una reforma a las fiscalías, tanto General de la República como locales", insistió, sin dar más detalles sobre el tema.

Por otra parte, Fernández Noroña confió en que todas las reformas constitucionales que se votarán en el Senado, dijo, Morena y sus aliados del PVEM y el PT ya consiguieron la mayoría calificada de 86 de los 128 legisladores. El legislador sumó a la bancada de Morena al panista Miguel Ángel Yunes Márquez, quien con su voto hace unos días, avaló la controversial reforma judicial, a pesar de su promesa inicial de rechazarla.

"Somos 86. Eso es, 86. No, ya lo cuento (a Yunes), claro. Si nuestro trabajo nos costó", dijo Fernández Noroña.

Sobre la transformación que espera de la Defensoría de Oficio, aseguró que espera que se fortalezca y se cambie de nombre, a "Defensoría del Pueblo".

"Que sea una estructura muy poderosa, porque la mayoría del pueblo no tiene dinero para contratar abogados", expresó.

De igual manera, el presidente del Senado informó que ya están en la cámara las minutas de reforma a la Ley de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, aprobada por unanimidad por los diputados, y la polémica sobre la Guardia Nacional, pues contrario a la promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador de que tendría un mando civil, le cede al Ejército el control de ese cuerpo de seguridad.

Fernández Noroña, sin embargo, insistió en que tienen mayoría calificada en el Senado y que hasta podrían sumar más votos del PAN, el PRI o Movimiento Ciudadano.

"Yo espero que no sea tan tormentosa la sesión como la de la reforma al Poder Judicial, creo que será menos intensa. Tenemos la mayoría calificada, como se ha visto. Yo creo que vamos a tener inclusive una votación mayor, en el caso de la Guardia Nacional, senadores, senadoras del PRI y del PAN, yo creo que van a votar con nosotros algunos", afirmó.

Al tocar el tema de la agresión que sufrió días atrás en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el legislador también dijo que no debe quedar impune y pidió una sanción firme para el presunto agresor, un abogado de un corporativo internacional que litiga contra el Estado mexicano temas relativos al pago de impuestos.

Al retomar el tema de las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, el senador Fernández Noroña reiteró que "no se va a dar ningún paso atrás" y se continuará con la instrumentación de la reforma al Poder Judicial. Subrayó que, en breve, el Senado emitirá la convocatoria para la elección de las personas juzgadoras.

Refirió que en junio de 2025 se elegirán a los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, así como los magistrados de circuito y la mitad de los jueces federales y locales; mientras que la otra mitad se elegirán en junio de 2027.